

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Rathausplatz 3 – 45657 RE

Bürgermeister Tesche
- Im Hause -

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Rat der Stadt Recklinghausen**

Rathaus – Raum 115
Rathausplatz 3
45657 Recklinghausen

Telefon 02361 - 50 1050
B90_gruene.fraktion@recklinghausen.de

Unser Zeichen Datum
HJK/ AT 14. März 2016

Antrag „Wettbewerb Durchstich Hauptbahnhof“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Tesche,

hiermit bitten wir Sie, folgenden Antrag unserer Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung zu setzen:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Voraussetzungen für die Durchführung eines Wettbewerbs zur Aufwertung des Bahnhofdurchstichs zu schaffen und hierzu insbesondere

1. Verhandlungen mit dem anderen Eigentümer (neben der Stadt die DB AG) sowie dem Hauptnutzungsberechtigten im Bereich der Bahnflächen (Stroer AG) aufzunehmen, um die technischen, inhaltlichen und wirtschaftlichen Rahmensezung zu klären,
2. Möglichkeiten der Förderung durch das Land (z.B. aus Mittel der Städtebau- oder Kulturförderung) darzulegen,
3. mögliche Sponsoren/ Unterstützer einzugrenzen und
4. auf Grundlage der vorgenannten Punkte den Entwurf eines Auslobungstextes sowie eines Finanzierungs- und Zeitplans zu erstellen und zur Beratung zu bringen.

Begründung

In dem in der Anlage beigefügten Kick off-Papier werden sowohl die derzeit unbefriedigende Situation (im städtischen als auch im DB-Abschnitt) des Bahnhofsdurchstichs als auch die diesem Bereich innewohnenden Potentiale zur Selbstdarstellung unserer Stadt als Ort von Kunst und Kultur(schaffenden) dargelegt. Die Anlagen gehören in Teilen der Stadt.

In Abstimmung mit dem weiteren Eigentümer und dessen Hauptnutzer Stroer AG sollen die Voraussetzungen für die Nutzung dieser Potentiale im städtischen und DB-Teil des Durchstichs geschaffen werden.

An diesem exponierten Ort der Stadt ist die Durchführung eines Wettbewerbs zur Erlangung einer Vielzahl von Lösungsvorschlägen angezeigt. Dabei ist es wünschenswert, u.a. den Hauptnutzer als Sponsor zu gewinnen, wie dies erfolgreich z.B. in U-Bahn-Tunnelbereichen in München erfolgt ist.

Uns erscheint in diesem Kontext eine federführende Funktion der Kulturverwaltung angebracht.

Mit freundlichen Grüßen

Holger Freitag

Heinz-Jürgen Karsch

Anlage